

# 大谷小中学校だより

NO.1  
令和5年 4月25日  
珠洲市立大谷小中学校

## 幸せな人生を切り開くことのできる児童生徒の育成

校長 上田辰美

例年より季節が早く動き、満開の桜の中での入学式となりました。3年間の新型コロナウイルス感染症対策の期間を経て、ようやくマスクを着用しない中で、令和5年度をスタートさせることができました。

大谷小中学校で、校長として4年目を迎えることができたく感じております。この3年間を通して、大谷小中学校には、3つの宝があると思うようになりました。一つ目は、仲が良く、協働的に課題を解決できる保護者の力、二つ目は、地域の学校への支援力と教育力の高さ、三つ目は、素直で優しい子どもたちです。そして、子どもたちのために一生懸命になる職員もおります。「幸せな人生を切り開くことのできる児童生徒の育成」をめざして取り組んで参ります。

入学式で、1年生のりゅうきさんは、名前を呼ばれると笑顔で元気に「はい」と返事をして、保育所での経験を生かしてステージに登壇し、「おめでとう」の言葉を聞いて「ありがとうございます」と挨拶できていました。質問をされると「〇〇です。」「わかりました。」と最後まではっきりと応えることができ、一同感心いたしました。そんなりゅうきさんに学校の生活を楽しくするために、大切にしてほしいことを二つ伝えました。一つ目は、「返事」「あいさつ」を元気にすることです。お家を出るとき、道で地域の人に出会ったとき、先生方や上級生に話しかけられた時、元気に挨拶や返事をしてくれると思います。返事や挨拶は周りの人を幸せにする力を持っていますよと、話しかけると真っすぐな目でうなずいてくれました。二つ目は、誰とでも仲よくすることです。仲良くすると気持ちがよくなり、いろいろなことを楽しくすることができ、自分の力を伸ばすことができる伝えました。もし、うまくいかないことや失敗したときは、魔法の言葉「ごめんさい」を使ってほしいと伝えました。

児童生徒数 22名の少人数ではありますが、学ぶことを大切にできる環境であると考えています。学ぶというのは積み重ねるというイメージを持ちやすいのですが、一方で「忘れる」と同意義であると聞いたことがあります。「これはこうだ」と思い込んでいたことが壊れる瞬間、これまでの自分のとらわれていたことを忘れ、新しいものを受け入れる瞬間が学びの瞬間であるということです。なるほどと考えさせられました。だからこそ、慣れないことをあえてやってみることで、自分の世界観が変わり自分が大きくなっていくのだとか。更に、夢中の効果は努力の数倍になるとか。そこで、少人数の良さを生かして、様々なことを経験したり、体験したりする中で、慣れから脱して、夢中になるものを見つけ、自分の特性をどんどん高めていけるような教育活動を展開して参りたいと思います。今年度の重点目標として、児童・生徒会活動の充実を考えております。

全ての子どもたちにとって、楽しい学校生活となるように取り組んで参ります。今年度も、皆様の変わらぬご支援・ご協力をお願い申し上げます。

## 令和5年度 始業式式辞

前期課程、後期課程の皆さん、進級おめでとうございます。7年生の皆さん、制服姿が初々しくて、表情が明るく輝いてみえます。節目は人を成長させるチャンスをもたせています。どうか、だれかを幸せにできる人に成長してください。簡単です。次の二つを大切にしてみてください。

一つ目は、何か頼まれたら、「喜んで」と引き受けてみてください。頼まれるというのは、その人があなたの助けを必要としてくれているということです。誰かに頼られるというのは素敵なことです。そしてそれに応えるというのはもっとすべきなことです。二つ目は、人の考えをよく聞いて、その後には、必ず疑問や感想を伝えてください。なぜなら、人は思い切って何かを言ったとき、どう受け止められたのか不安になったり心配になったりするからです。必ず、自分の思いを返してあげてください。

さて、ひなさんとらいきさんは最上級生となりますね。リーダーとしての活躍を期待しています。長年二人で培ってきた率直なやり取りは、素敵です。思い切って決断して、全体を動かしてみてください。1年生から8年生は、リーダーが決断したことには、行動で応えてください。行動は、夢中になれるものと出会いを導いてくれます。「無理」「嫌だ」と決めつけずに、動いてみてください。先生方は全力で応援します。

それでは、みなさんの頑張りを楽しみにして、始業式の式次とします。



## 5月 行事予定 花の雨 一筆箋を 買い求め 辰美

1	月	後頭指導 7:30 9:15 心臓検診(1,7年)	11	木	●校内研修会④15:30	22	月	
2	火	●校内研修会③15:30	12	金		23	火	14:00 耳鼻科健診 1.4.7年
3	水	憲法記念日	13	土	奥能登卓球大会	24	水	計画訪問A8:40
4	木	みどりの日	14	日		25	木	■委員会③15:30
5	金	こどもの日	15	月	後頭指導 7:30 いじめ対応アドバイザー来校 10:00	26	金	第1回SDGs合同学習会ラポルトすず ■大谷学校運営協議会 16:00 ■PTA役員会②18:30
6	土		16	火	尿検査一次二次混合	27	土	
7	日		17	水	■職員会議③15:00	28	日	
8	月		18	木		29	月	
9	火	■児童生徒集会28:10~1限 内科検診 13:30	19	金		30	火	中間テスト1~3限
10	水	全国学力学習状況調査英語(話す) 農業体験(野菜苗)配付~11日	20	土	黒米田植え	31	水	中間テスト1~2限 体育交歓会5年 尿検査二次

## 5月 執行部 生活目標

元気な挨拶で、  
みんなの心も  
ハッピーに!

## ありがとうございました

- かいさんのご両親から、子どもたち全員にドイツのチョコレートをいただきました。おいしくいただきました。
- 栃木県の川本様から、子どもたち全員にマスコットキーホルダーを、りゅうきさんと転入の先生方には名前入りマグカップをいただきました。毎年、本当にありがとうございます。

## 令和5年度 学校組織



校長	上田		事務主事	木下
教頭	坂本	音楽(1~9年) 家庭(5~6年) 書写(1~6年)	業務主任	小木
1年担任	大澤		調理員	陳祐
3・4年担任	八木	保健体育	調理員	前田
5・6年担任	田中		スクールカウンセラ ー	高野
7年担任	岩坂	国語(4年、7~9年)	スクールサポート スタッフ	時兼
8・9年担任	宮原	社会(6~9年)	図書館司書	米田
7年副担任	高堂	英語(7~9年) 外国語活動(3~4年)	ALT(前期)	オオタ・ジリアン
8・9年副担任	白坂	数学(7~9年) 算数(6年)	ALT(後期)	シェンド・ジャン・ アリエル
8・9年副担任	井関	理科(6~9年) 家庭(7~9年) 技術(7~9年)	校医	道下
講師	宮前	国語(6年) 理科(4~5年) 算数(3年)	校医(耳鼻科)	梶田
教諭(兼務)	正木	美術(7~9年)	歯科医	中谷
養護教諭	塵浜		薬剤師	梶田
学校評議員	桜ヶ平 好雄 様・大廣 永世 様・南 三重 様			

## 令和5年度 転入職員のご紹介



### 白坂 先生

珠洲市若山町で生まれ、現在は松波在です。ずっと能登町を中心に勤務をしたので珠洲市は久しぶりで、外浦は初めてです。数学・算数を教えることも久しぶりで、日々苦闘していますが、教員の一番大切な仕事として頑張ります。

### 岩坂 先生

輪島市立門前中学校から異動してきました。授業を通してみなさんとじっくり関わることが楽しみです。久しぶりの小学校の授業にもドキドキしていますが、頑張りたいと思います。よろしくお願いします！

### 塵浜 先生

生まれも育ちも金沢で、珠洲市に来たのも初めてです。自然豊かな大谷で、素敵な皆さんと過ごす毎日は本当に楽しいです！皆さんの心と健康を支え、守りながら一緒にたくさんのことを学んでいきたいです。

いつでも、保健室に話しにきてくださいね。よろしくお願いします！

### 八木 先生

穴水中学校から初めての珠洲へ。楽しいことばかりで本当に幸せです。これから一年間皆さんとどんな思い出をつくれるかとても楽しみです。若さを生かし、子どもたちと一緒に成長していきたいです。よろしくお願いします。

### 陳祐 調理員さん

また、ご縁があってこの大谷小中学校で勤務することになりました。毎朝の子供たちの明るい挨拶で、1日の元気なパワーをもらって、おいしい給食を心掛けて、頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

## ■ ドイツからの留学生 かいさんの歓迎会 4月7日(金)

ドイツからの留学生の4年生 かいさんの歓迎会を行いました。9年生の企画のじゃんけん列車や自己紹介ゲームの歓迎会には、弟のこうさんとおかあさんにも加わって頂き、楽しい時間となりました。4月26日までの短い期間ではありますが、日本の生活や学習、仲間との繋がりを楽しんでもらえているように思います。すぐに誰とでも仲よくなれるのが大谷の子供たちのよさでもあります。きっと共に過ごす時間の中で、授業時間では学べない学びをお互いに経験していることと思います。



## ■ 津波・地震の避難訓練 4月10日(月)

1限目に地震・津波を想定した高山への避難訓練を行いました。「放送の指示での避難」や「てんでこ避難」について再確認を行いました。全員、静かに落ち着いて素早く避難できていました。子どもたちの安心・安全に努めてまいります。



## ■ 所信表明 4月10日(月)

前期生徒会・会長ひなさん、副会長さやかさんが、所信表明を行いました。相手の目を見て立ち止まって挨拶や返事をする事、学校生活を楽しむことについて思いを伝えていました。誠実な思いが伝わってくる所信表明でした。期待しています。



## ■ 集会 4月11日(火)

初めての児童生徒集会で、「私はだれでしょう？」クイズが行われました。3つのヒントから誰かを当てる執行部の初企画でした。予定していたより早く進み、時間が余った様子でしたが、3人で顔を見合わせ、「よし、即興でやるか!」との生徒会長の言葉から、3人で次々と3つのヒントを出して「私はだれ?」と問いかけ、会場を盛り上げていました。臨機応変さが見事で感心しました。自分たちで考え、決断し、実行する素敵な3人でした。



## ■ プレゼント 4月12日(水)

大谷出身の川本様から、新入生と転入の先生方へのプレゼントが届きました。校章と名前入りのコーヒークップ、そして可愛いマスコットたちです。ご自身の会社で製造して、毎年届けてくださいます。3人の若手職員は、子どもたちがプレゼントを選べるようにと集会の進行を企画しました。じゃんけんマスコットを選ぶ順番を決め、だんだん会場はにぎやかになりました。みんなは、真剣に迷い、選び、喜んでいました。本当にありがとうございました。



## ■ ガチャガチャ わいわい ストーン 4月19日(水)

5限目に学習オリエンテーションを行いました。先生方がチームを組んで、昨年度の取組の成果と課題や今年度のめざす授業と取組についてのプレゼンを行い、模擬授業を披露しました。今年度の授業スローガンは、「ガチャガチャ わいわい ストーン」です。子どもの発話量が増える授業を通して、子どもたちの学習意欲を高め、学力の向上をめざします。準備にがんばった先生方に子どもたちから「お疲れ様でした」「ありがとうございました」の挨拶があり、ほのぼのとした時間となりました。授業が楽しみです。



## ■ PTA 総会 委員会 授業参観 学級懇談 4月21日(金)

授業参観、PTA総会、委員会活動、学級懇談会を行いました。授業参観では、子どもたちの昨年度からの成長の様子をご参観頂けたように思います。保護者の方を巻き込んでの活動もあり、のびのびと学習活動が展開されていました。PTA総会では、ドイツからの留学生 かいさんの保護者の方にもご参加いただき、PTA役員会の発案で司会進行を行っていた



いただきました。英語あり日本語ありの司会ぶり、笑い溢れる楽しい会となりました。会長の和田さんからは、PTAスローガン「誇り-O OTANI PRIDE-未来へ繋いでいこう」が披露され、大谷の3つの宝+αの宝でのPTA活動がスタートしました。委員会活動では、3つの委員会が年間計画を作成しました。学級懇談では、思いを聞き合い、充実した会となった様子でした。

